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! ! ! ! !"#$ 年，上海迪士尼项目开
工，中建二局上海公司是宝藏湾项
目的施工总承包。如今的迪士尼，每
天游人如织烟花绚烂，然而很多人
不知道的是，迪士尼项目曾在施工
中遇到过“工期危机”。是樊学民为
代表的中方团队，将党组织和工会
组织“娘家人”的作用延伸到乐园的
建设之中，才保证了迪士尼的如期
开园。

美式管理遇!水土不服"

笔直的腰杆、清爽的寸头夹杂
着白发，樊学民是一个工作 $!年的
“老建工”，他给人的印象就是干练。

!%&$年他带领团队进入迪士尼
工地时，起初很有信心，“因为之前有
着丰富的国内外施工经验，也有很多
是美方业主合作的国际化工程。”
然而开工没多久，樊学民就皱

起了眉头，美方对他讲的最多的就
是“'(”：“')，*)，*)，我们的工地上
不需要书记和工会主席在这里开
会，应该将这些时间用在讨论施工
方案上！”
面对迪士尼这家“百年老店”的

咄咄逼人，樊学民的党组织建设履
步维艰。
然而，随着施工的进行，美方的

管理出现了严重的“水土不服”：成
本压力、工期进度、繁琐的作业程

序，加上中西方文化和理念的差异，
参建单位开始相互抱怨，管理人员
也牢骚满腹。各协作方之间推诿扯
皮日益“常态化”，工期出现了阶段
性的滞后。

如何保证上海迪士尼项目在
!"&+年如期开园？这个时候，中建二
局上海公司的党组织开始发力了。

党员会议的!国际应用"

在中建二局策划推动下，迪士

尼项目保障部应运而生。名曰“保障
部”，实际是由设计、监理、管理、运
营、总包等各单位组成的联合党支
部。由樊学民召集的第一次联合党支
部大会，便明确工作主题：统一思想，
抓大放小，求同存异，保证如期完工。
数日后，美方业主像往常一样

召开了各方的约谈会，本以为仍然
会是“争论不休”，而这一次，他们听
到的回应却是一句句“(,”和“')

-.)/0123 ”，纠结了数周的矛盾在这

天竟然“奇迹”般地迎刃而解。美方
经过研究，才知道是中方组织的党
员会议统一了各方思想，以“四两拨
千斤”的力道扭转了困局。

红旗终于在迪士尼工地上飘
扬，接下来，樊学民的一系列工作便
紧锣密鼓地开展起来：成立突击队，
开展技术和难点攻关；建立党员信
息交流平台，加快工作流程；亮出党
员身份，做好行动表率……

通过一场场组织联建动员会、

一个个党员模范的以身作则，一个个
施工难题迎刃而解，这让美方业主逐
渐改变成见，将“千人烧烤会”“中秋
联欢会”等大型主场活动放心交给中
方项目部承办，并非常乐于参加。

做好职工的!娘家人"

“认真工作只能把事情做合格，
用心工作才能把工作做优秀。”这是
樊学民一直信奉并恪守的工作准
则。他到工地走访时，必看的就是员
工的住宿、食堂、工作环境、员工活
动室，然后找员工聊天4听听他们有
什么诉求，最后再找项目部的党政
工领导谈话。而且总不忘关照一句5

“一定要把员工的生活、安全放在你
们工作的首位。”
樊学民常说：“工会是职工的娘

家，大家选我当主席，我就要当好娘
家人，做好职工的贴心人。”
建筑行业工作紧张、流动性强，

如何留住人？樊学民选择从解决婚恋
问题入手，樊学民带领企业工会于
!"&6年 &%月举行“共筑爱情家园，
拓展幸福空间”集体婚礼活动。参加
此次婚礼的 !7对新人大多来自建筑
一线。目前，中建二局上海公司工会
已经建立“职工之家”+%多个4基本覆
盖了目前在施工的所有项目。
在樊学民和全体同事的并肩努

力下，中建二局上海公司先后荣获
“全国五一劳动奖状”“全国工人先
锋号”等荣誉称号，樊学民个人也荣
获了上海市劳动模范、全国安康杯
竞赛优秀个人、中国建筑优秀工会
工作者等荣誉称号。

“娘家人”解迪士尼工地“洋问题”
!!!记中建二局上海公司工会主席樊学民

本报记者 程绩

!"#$%&'

樊学民是中建二局上海
公司的党委副书记、纪委书
记、工会主席。老樊在中国建
筑系统工作了整整32年，他
每年三分之二的时间都在全
国各地的项目工地间走访；
每个新开工项目成立工会组
织，他必亲自参加，跟职工聊
发展，与农民工话家常。每次
志愿服务活动，他都会带头参
加。他常说：“工会是职工的
娘家，大家选我当主席，我就
要当好娘家人，做好职工的贴
心人。”他是这么说，也是这
么做的。

! ! ! !本报讯 上海市市长应勇昨天
下午会见了台北市市长柯文哲率领
的代表团一行，代表上海市政府和
上海人民对客人来沪参加“!%&8上
海9台北城市论坛”表示欢迎。
应勇说，按照国家对上海的定

位要求以及新一轮城市总体规划，
上海要在 !"!"年基本建成国际经
济、金融、贸易、航运中心和社会主
义现代化国际大都市，到 !"$"年形
成具有全球影响力的科创中心核心
功能，到 !"6"年建成卓越的全球城
市，令人向往的创新之城、人文之
城、生态之城。上海与台北是两岸城
市交流中最早建立制度性互访机
制、举办双城论坛的城市。!"&"年
以来，两市已签署涉及经贸、教育、
卫生、科技等领域的 !7项合作备忘
录。此次双城论坛聚焦“健康城市”，
是两市共同关心和重视的议题，期
待在双方共同努力下，论坛取得圆
满成功。期待上海与台北的合作交
流不断深化，为两岸人民增添更多
福祉。
柯文哲说，每次来上海，都感觉

变化很大。台北和上海各具优势，应
互学互鉴，取长补短。交流增加善
意，善意促进交流。两市举办的双城
论坛已成为两岸交流的重要管道。
希望两市加强电子商务、物流、医疗
卫生等领域的合作与交流，增进青
少年之间的人文交流。
上海市副市长翁铁慧、台北市

副市长邓家基参加会见。

应勇会见
柯文哲

! ! ! ! 据新华社文昌 ! 月 " 日电

（记者 白国龙 赵叶苹）记者从国
防科工局、国家航天局获悉，8月 &

日下午，长征五号遥二火箭开始推
进剂加注，计划于 8月 !日发射。

长征五号遥二火箭是长征五号
运载火箭工程的第二发试验箭，此
次飞行任务标志着长征五号运载火
箭工程研制的圆满完成。长五遥二
火箭发射升空后，将把实践十八号

卫星送入预定轨道。卫星在轨运行
期间将验证东方红五号新一代大型
卫星平台关键技术，并开展 :;<频
段通信等多项新技术在轨验证。

长征五号是目前我国运载能

力最大的运载火箭，代表了我国运
载火箭科技创新的最高水平，是我
国运载火箭转型升级的里程碑工
程，于 !"&7年 &&月 $日在中国文
昌航天发射场成功首飞。

又一枚“胖五”要上天了
长征五号遥二火箭计划今日发射

! ! ! !本报讯 北京消息：8月 7日，
铁路部门将首次开行 ! 对北京南
至雄安新区的动车组列车。相关车
票于今天 =时起售，具体开行时间
及时刻表，可登录中国铁路客户服
务中心 &!$"7 网站和到当地火车
站查询。

记者从铁路总公司了解到，北
京南到雄安新区首次开行的两趟
列车车次为 >77++;7次、>77+8;=
次，列车运行区段为北京南至保
定。计划在霸州西站、白沟站、白洋
淀站、徐水站等车站办理客运业
务。届时，由北京南站至雄安新区

主要车站运行时间在=%分钟左右。
这两对新开行的列车并不是真

正意义上的北京到雄安新区列车线
路，办理客运的站只是雄安新区周
边的白沟、白洋淀、徐水等站。乘客
到雄安新区（容城、安新、雄县），还
需要乘坐大巴或者公交线路接驳。

其中，白洋淀站距离容城县最
近，该站距离安新县只有十几公
里，白洋淀站外有公交可以换乘。

雄安新区所含三县中的雄县，
距离白沟站最近，从白沟火车站也
有接驳公交车，距离 &&公里左右。

（郭超）

! ! ! !本报讯（记者 张钰芸）来自
&6$个国家和地区的五六万种进口
食品进入中国，品牌超过 &+%%%

个。日前，上海商情信息中心和上
海进口商专业委员会同期联合发
布了《!%&8进口食品行业调研报
告》。与此同时，上海糖烟酒茶商业
行业协会进口商专业委员会正式
成立，专委会将推进国际食品产销
对接平台建立，推动进口食品追溯

体系建设。
报告显示，在进口食品在我

国的品牌力尚未建立之际，产地
成为消费者最看重的标签之一，澳
大利亚、新西兰因为主打有机、健
康，成为最受中国消费者青睐的两
大进口地。企业对澳大利亚、新西
兰的关注度分别为 +=?!@、6$?%@。
另一方面，欧美产品因为执行严
格的产品标准，其安全性也深受

企业信赖，欧美国家的关注度均
在 $+@左右。

从品类上看，6+?7@的企业认
为进口葡萄酒前景更明朗。!%#7

年，我国进口瓶装葡萄酒 6?=亿升，
即约 7?6亿瓶，较 !%#+年上升 !!@

。乳制品及生鲜食品的关注度均超
过 $%@，北京、广东、上海和江苏是
进口生鲜消费者最多的省份，阿根
廷红虾，南美白虾、巨型淡水虾、进

口三文鱼、智利车厘子、新西兰猕
猴桃和美国新奇士橙等最受欢迎。

在渠道关注度中，全家从电商
的围攻中脱颖而出，达 88?!@，紧
随其后的是京东、天猫、一号店，企
业关注度分别为 7A?7@、78?#@、
7!?%@，精品超市排在第三。便利渠
道大受欢迎并非偶然，一是国内零
售渠道竞争已趋于饱和，便利渠道
成为行业新通路；二是进口食品已
非昔日高端奢侈品，已成为消费者
购物篮中日常消费，且向便利包装
发展。

北京至雄安新区将开行动车组列车

本市将推动建设进口食品追溯体系

!

樊学民 中建二局上海公司 供图


